
Le genre et le nombre du nom 

1) Le genre du nom 

 Un nom est au féminin si on peut mettre devant le déterminant 

la, une, ta, cette…  

Exemples : la maison, une voiture.  

 Un nom est au masculin si on peut mettre devant le déterminant 

le, un, ton, ce….  

Exemples : le soleil, un chapeau.  

2) Le nombre du nom 

 Quand un nom désigne une seule chose ou un seul animal ou une 

seule personne, on dit qu’il est au singulier.  

Exemples : une voiture, mon cahier, le chat.  

 Quand un nom désigne plusieurs choses, plusieurs animaux ou 

plusieurs personnes, on dit qu’il est au pluriel.  

Exemples : des ballons, cinq chats, les oiseaux.  

 Pour écrire un nom au pluriel, on ajoute le plus souvent un « s », 

parfois un « x ». 

 

 


